

Bremer Schachjugend beendet Jugendmannschaftsmeisterschaften 2015/2016

Der letzte Spieltag der Saison in der Bremer Jugendmannschaftsmeisterschaften (BJMM) wurde in den schönen Räumen der Albert-Einstein-Oberschule (AES) in Osterholz ausgetragen. Die Aula/Mensa bietet ausreichend Platz für bis zu 48 Bretter, der Eingangsbereich/Vorraum eignet sich hervorragend für die eher störenden Begleitumstände wie Mannschaftsbesprechungen, Essen, Trinken sowie Partieanalysen von beendeten Partien. Zum Ausgleich konnte man sich sogar an 3 Kickertischen erfreuen.

Die höchste Bremer Jugendspielklasse ist die sogenannte **Jugendliga**. Die beste Bremer Jugendmannschaft darf in der Jugendbundesliga Nord (Staffel West) mitspielen. Dort spielt momentan das Jugendteam des SV Werder Bremen. Der Sieger der Jugendliga steigt in die Jugendbundesliga auf oder darf einen Stichkampf gegen einen Bremer Absteiger austragen. Das Saisonende in der Jugendliga ist am 05.06.2016, der SV Werder Bremen steht momentan auf Platz 4 und darf höchstens auf Platz 6 (von 10) abrutschen, um nicht abzustiegen.

Die Bremer Jugendliga und Jugendklassen sollten ursprünglich Ende November 2015 in eben jenen Räumen der Albert-Einstein-Oberschule starten, in denen sie nun am Samstag dem 16.04.2016 endeten. Durch einen schweren Heizungsschaden konnte die Schule allerdings damals nicht genutzt werden - auch der normale Schulunterricht fiel ein paar Tage aus. Die Begegnungen der Saison 2015/2016 wurden daher an Doppelterminen im Februar (beim Delmenhorster SK), März (beim SV Werder Bremen) und nun im April 2016 in Osterholz ausgetragen.

In der Jugendliga wird an 6 Brettern gespielt und es nahmen fünf Teams teil: zwei Teams aus Delmenhorst, sowie SF Bremer Osten, SK Bremen-Nord und SK Bremen-West.

Zur 5. und letzten Runde am Samstag stand mit dem Delmenhorster SK 1 der Gruppensieger bereits fest. Das Team hat alle vorherigen Begegnungen mit insgesamt 17,5 von 24 möglichen Brettpunkten (BP) gewonnen und war in der letzten Runde spielfrei. Die 1. Jugendmannschaft des Delmenhorster Schachklubs darf sich damit "Bremer Jugendmannschaftsmeister 2016" nennen.

Auf dem zweiten Platz folgte dann die 1. Jugendmannschaft der Schachfreunde Bremer Osten mit 5 Mannschaftspunkten (MP) und 14,5 BP durch einen sicheren Sieg gegen den Schachklub Bremen-Nord, die sich mit 2 MP und 9,5 BP mit Platz vier begnügen mussten.

Auch ein letzter hoher Sieg vom Schachclub Bremen-West (2 MP und 8 BP) gegen die zweite Delmenhorster Mannschaft änderte nichts mehr an den Platzierungen. Der Delmenhorster SK 2 belegte am Ende Platz drei mit 3 MP und 9,5 BP.

Parallel zur Bremer Jugendliga spielten die Jugendklassen an 4 Brettern.

In der **Jugend A-Klasse** trugen vier Teams eine Doppelrunde aus. Mit der Schützenhilfe von Werders dritter Mannschaft wurde am Ende die erste Mannschaft aus Horn/Lilienthal knapper Gruppensieger vor der dritten Delmenhorster Mannschaft. Werders zweite Mannschaft landete dank einiger Absagen am Tabellenende.

Die **Jugend B-Klasse** bestand aus 6 Teams wobei am Ende das Syker Team aus der Wertung genommen werden musste, weil es zu zwei Doppelterminen nicht antreten konnte. Das Team aus Varrel wurde mit einem halben Brettpunkt Gruppensieger vor den SF Bremer Osten 2. Beide Teams gewannen gegen alle andere Teams und hatten gegeneinander ein 2:2 Unentschieden gespielt. Die nachfolgenden Plätze belegten der Delmenhorster SK 4, Horn/Lilienthal 2 und die Findorffer SF. Am letzten Spieltag ist der TuS Varrel durch zwei 4:0 Siege - eine Paarung wurde

nachgespielt - bis an die Tabellenspitze geklettert.

Außer Jugendmannschaften, deren Spieler bis zu 20 Jahre alt sein können, gibt es getrennte Spielklassen für Kinder bis zu 12 Jahren. In der **U12** wird mit einer Bedenkzeit von 60 Minuten pro Partei und Spieler gespielt und es besteht Notationspflicht, weil die Partieergebnisse offiziell ausgewertet werden. In dieser Saison hatten wir eine U12 Liga sowie eine U12 A- und U12 B-Klasse. Die U12 Teams hatten ihre ersten Runden schon im November 2015 im Bürgerhaus Oslebshausen begonnen. Weitere Termine waren im Januar 2016 in Lilienthal und im März zusammen mit der U20 bei Werder Bremen.

In der U12 Liga mit 3 Teams qualifizierten sich der Gruppensieger Delmenhorster SK und der Tabellenzweite SK Bremen-West für die norddeutschen U12-Meisterschaften im September 2016 in Magdeburg. Die Kinder vom SV Werder Bremen konnten in dieser Gruppe nichts ausrichten.

In der U12 A-Klasse mit 4 Teams siegte nach 6 Spielrunden das zweite Kinderteam aus Delmenhorst knapp mit einem Brettpunkt vor dem Kinderteam Horn/Lilienthal. Jeweils 4 Mannschaftspunkte erzielten SV Werder Bremen K2 und die Mahndorfer Grundschule.

Für die **U12 B-Klasse** waren insgesamt 7 Teams zusammengekommen, davon allein 3 Teams von der Karl-Marx-Schule aus Bremerhaven. Vor der letzten Runde am Samstag in Osterholz hatten die Schüler aus Bremerhaven alle ihre Partien gespielt und Karl-Marx-Schule 1 führte mit einem Mannschaftspunkt Vorsprung die Tabelle an. Auf dem zweiten Tabellenplatz folgte das Team des Gastgebers OT Bremen, das zur letzten Runde nicht mehr antreten konnte bzw. durfte, weil Varrel seine U12 Spieler - letztlich erfolgreich - in der Jugend B-Klasse einsetzte. Durch einen knappen 2,5:1,5 Sieg der Delmenhorster SK K3 gegen SV Werder Bremen K3 setzen sich die Delmenhorster aber auch in dieser U12 Gruppe an die Tabellenspitze. Die Plätze 4-7 gingen an TuS Varrel, Karl-Marx-Schule 2, SV Werder Bremen K3 und Karl-Marx-Schule 3.

Die Bremer Schachjugend möchte das Mädchenschach besonders fördern, daher wurde das einzige Mädchenteam Karl-Marx-Schule 3 besonders geehrt, in der Hoffnung, dass zukünftig weitere Mädchen oder Mädchenteams für Schachturniere motiviert werden können.

Christian Maeder
(kommissarischer Turnierleiter der BJMM)
<http://www.bremerschachjugend.de>